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      Annotation

    
        
          Протонная терапия является одним из самых современных и эффективных видов лучевой терапии. На данный момент разработаны международные протоколы лечения, включающие предписанную дозу, режим фракционирования, объёмы облучения в зависимости от гистологического типа опухоли. Однако возможности увеличения эффективности терапии и радиочувствительности опухолевых клеток остаются актуальными в настоящее время. Первым этапом данной работы было облучение клеточных линий глиобластомы человека (А172 и Гл-Т) с добавлением боркаптата и без него на протонной установке Varian ProBeam дозами 2, 4, 6, 8, 10 и 20 Грей (без фракционирования дозы). После этого были проведены оценка размеров популяций клеток, резазуринтест и анализ морфологии клеток(микроскопия). После этого аналогичный эксперимент был проведён на клеточной линии DU145, облучённой дозами 2, 4 и 6 Грей. Второй частью работы был эксперимент in vivo на мышах с целью исследования влияния иммуностимулирующего противоопухолевого эффекта введения клеток СТ26, облучённых летальной дозой протонов (30 Гр). В рамках проведения исследования влияния боркаптата на биологическую эффективность протонного излучения не было выявлено радиосенсибилизирующего эффекта, заявленного в работе Cirrone et al., «First experimental proof of Proton Boron Capture Therapy (PBCT) to enhance proton therapy effectiveness», 2018. В эксперименте in vivo было показано торможение роста опухолевого узла и увеличение выживаемости при предварительном введении животным облучённых клеток по сравнению с животными в контрольных группах. Можно предположить, что иммуностимулирующее действие, моделированное в настоящем исследовании, имеет существенный вклад в формирование абскопального эффекта при лучевой, в том числе, протонной, терапии.
        

        
          Proton therapy is one of the most effective and modern types of radiation therapy techniques. Up to date, international treatment protocols have been developed, including the prescribed dose, fractionation regimen, and irradiation volume depending on the histological type of tumor. However, the possibilities of increasing the effectiveness of therapy and radiosensitivity of tumor cells remain relevant at the present time. In this study we have irradiated with protons human glioblastoma cells (A172 and Gl-T) with and without addition of sodium borocaptate (BSH) on the Varian Probeam therapy system with a single dose of 2, 4, 6, 8, 10 and 20 Gy. The biological effect was assessed based on the resazurin test, colony count and morphology observation. After that similar studies were carried out on DU145 cell lines with radiation doses of 2, 4 and 6 Gy. The second part of the work was an in vivo experiment on mice with the aim of study the effect of the immunostimulating antitumor effect of the injection CT26 cell irradiated with a lethal dose of protons (30 Gy). As part of the study of the effect of borcaptate on the biological efficiency of proton radiation, no radiosensitizing effect was revealed, which was stated in the work Cirrone et al., «First experimental proof of Proton Boron Capture Therapy (PBCT) to enhance proton therapy effectiveness», 2018. In an experiment in vivo, inhibition of the growth of a tumor node and an increase in survival were shown after preliminary cell injections of irradiated cells to animals in comparison with animals in control groups. It can be assumed that the immunostimulating effect modeled in the present study has a significant contribution to the formation of the abscopal effect in radiation, incl. proton therapy.
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